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2021年10月に投開票される宮古島市議会議員選挙に合
わせて、市民の声を集め、政策や施策に反映させるため、
広く市民の皆様にアンケートを実施しました。

本アンケート結果は、メディアに開示し、また議員候補
者へも共有します。

宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケートについて

• 回答期間：2021年9月16日～26日（11日間）

• 回答対象者：宮古島市民

• 回答者数：143名
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回答者データ
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回答者データ
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未定

選挙権がない（18歳未満）

選挙権がない（その他の理由）

宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.あなたは、宮古島市議会議員選挙の投票に行きますか。
142 件の回答

Q.投票に行く理由を教えてください。
114 件の回答

■市民の声を届けるため・市をより良くするため（52票）（1/2）

• 少しでも自分の意見と同じ人を応援したい。そして島をより住みやすくしたいから。

• 少しでも市民の声を市政に反映してもらう為

• 市民のための市政をしてほしい

• 市民の声を代弁し、より良い地域づくりと宮古島市を築いてほしい。

• 市民の考えを託すため

• 市民の声を届けることが出来る議員を選出してほしいから

• 市民の代表者を決める大切な行為だから。

• 宮古島市の運営を託すことになるから

• 市の取組みに意見できる少ない機会のため

• 宮古島を変えて欲しいから

• 市議会を変える必要があるから
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.投票に行く理由を教えてください。
114 件の回答（重複削除）

■市民の声を届けるため・市をより良くするため（52票）（2/2）

• 宮古島の未来を任せる人を自身で選びたいから

• 未来に責任を持ちたい

• 宮古島をより良くしていくと思える人に投票したいから

• 宮古島を良い方向に導く人を選びたい

• 宮古島の行政を担う人を見極め選びたいから

• 市の将来に関わる重要な事項の決定権を持つ人を選ぶため

• 宮古島市の為に力を注いでくれる議員を選ぶ為です

• 投票して、宮古島の為に頑張って貰いたい。

• 更なる市政向上願う為

• 政治経済教育福祉に置いてより良い歩みをして欲しいから

• 生活をよくするため。

• 宮古島を住み良くしたいから。

• 宮古島の未来をよりよくするため

• 自分や家族の未来にとって大切だから

• 子供達の未来のため

• 宮古島市の将来が気になるから。

• すごいスピードで開発される宮古島の将来が不安だから。

• 座喜味市長を支えるため

■有権者としての権利・義務の行使（39票）

• 投票は政治のスタートであり入り口だから。投票しない事には何も始まらない

• 選挙権があるから。私の提言·要望を反映させたいから。

• 自分に与えられた権利で政治家を選びたい

• 少しの期待と大事な権利を行使するため

• 自分の地域の事なので。

など（重複削除）

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.投票に行く理由を教えてください。
114 件の回答

■支持する候補者がいるため（15票）

• 市議会議員になって欲しい人がいるから

• 応援する新人候補が出るから

• 宮古島の将来をその議員さんに託したいから

• 賛同出来る方に投票する為

• “〇〇氏が、当選しなければ宮古島は終わりをむかえます。選挙の勝ち負けの問題ではなく、
宮古の未来の丁半博打です。投票権持ってる人、どれだけ大切な選挙かわかってるんたろう
か。コロナ騒ぎと同じで、自分だけ良ければ良いのか！ザッキー！あんたに言うてるんや
で！"

• “〇〇先生の3期目！この人が市長やらな誰ができるねん！宮古の地元の人たち、しっかりし
なはれ！"

■ネガティブ要因（7票）

• 今の議会に不満がある

• 落選して欲しい現職市議が多いから

• 有害な政治家にに議席を取らせたくないから

• 今までの市議会議員に納得いかない。

• 議員の世代交代

• 行政の無駄遣い無くして欲しいです

• 自民党は駄目

■付き合いのため（2票）

• お願いされるから

■その他（2票）

• 皆が行ってるから

• 特にない

など（重複削除）

など（重複削除）

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.投票に行かない理由を教えてください。
5 件の回答

• 選挙権が無いため

• 投票権がないのでサポーターとして知人に投票するよう依頼してます。

• あまり期待できる議員がいない。

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q. あなたは、宮古島市議会に私たちの声が反映されるには何が最も必要だと思いますか。
139 件の回答

• 選挙後、選出された議員が私たちの声を聴く場を持つこと（73票）

• 実行力のある候補者が、選挙で選出されること（32票）

• 請願・陳情書の提出や、市議会の傍聴・YouTubeライブ中継をもっと周知すること（8票）

• 選挙中、議員候補者が私たちの声を聴く場を持つこと（8票）

• 自分と関係性が最も近い候補者が、選挙で選出されること（4票）

• 政界・経済界に人脈がある候補者が、選挙で選出されること（2票）

• 知り合いだから投票するという市民の意識変革

• あらゆる各職域、領域に現場ヒアリングをする。意見や問題点の抽出をする

• 立候補する前から声を聞いておいてほしい。

• SNSの活用

• こまめな議員活動報告や視察の報告。類似市町村の似たような取り組みや対称的な事例、みんな
で考えられるように投げ掛けるなど、議員１人でやっているのではなく、みんなで作り上げてい
る、という気持ちにさせるように。

• 何時でも寄り添う心を持つ

• 議員は市民目線を大事に私利私欲を捨てる事。

• 市民目線でありながら行政に詳しい

• 保守系議員たちが勇気をもって信念をつらぬくこと。

• この質問の意図が理解出来ない。反映されないなら選挙の意味がない

• このようなアンケートをする事 など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.あなたが、選挙活動において宮古島市議会議員候補に期待することは何ですか。
139 件の回答（複数回答）

• 上記の全部（2票）

• 選挙中、政策に関して市民との交流、意見交換をしてくれる

• 政策や活動を紙媒体でも報告してくれる(お金はかかってしまいますが、紙媒体もまだまだ重
要です

• 今のご時世、街頭や集会で話を聞くのは現実的に無理なので、宮古テレビや地元紙等の媒体
で、政策を伝えて欲しい。

• 街頭でののぼり旗設置など、違法行為をしないこと。

• 違法なのぼりや貼り紙をしない。クリーンな選挙

• 公選法の遵守

• 当選した後、何をするのかハッキリと約束する事

• 選挙「中」だけしか出来ない人は議員になる必要がないし選挙「中」ではなく当選した後が
大事

• 選挙期間中の話と当選したら公約が実施されていない。あまりにも、会派に流されすぎるの
で、しっかりした意思を持って宮古島市のために頑張ってほしい

• 議会毎に報告会報などで市民に伝えること（SNSやWebだけでは意識のある人しか読まない
から。)

• 嘘をつかない事。権力を持たない事。年収•不動産の開示。

• 野党議員の中に前回の県議選に出馬表明してその後、嘘の入院を理由に県議選を辞退して、
今回の市議会議員選挙に立候補する議員がいる。恥を知りなさい。

• 観光の島という認識が低レベルすぎ

• 期待なし など（重複削除）

65

63

63

52

21
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選挙中、政策をWEBを介して説明してくれる

選挙後、SNSを介して、市民との交流・意見交換を…

若者が政治に興味を持つように呼びかけてくれる

選挙後、集会を開き、市民との交流・意見交換をし…

選挙中、政策を街頭や集会などで説明してくれる
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q. あなたが、選挙後に宮古島市議会議員に最も期待する機能は何ですか。
141 件の回答（複数回答）

■その他

• 公約を果たす為の行動と、健全な行政機能が働いているかなチェック機能と市民への発信

• 単なる追認機関ではなく、与野党に関わらず適切にチェックしてほしい。

• 下地敏彦前市長時代に物言わぬ野党議員が理性、理念なく市民無視の現状に宮古島の未来は
託せない。

• 議会で聴きやすくて丁寧な発言をすること。

• バランスやバランス！

• 期待することはない（4票）

54

32

24

19
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市民意見の市政への反映

市民への説明責任・情報提供

公約の実行

市長や行政に対するチェック強化

条例の制定・政策提言
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q. Q.あなたは、宮古島市議会議員候補のどこに最も魅力を感じて投票しますか。
141 件の回答（複数回答）

■その他

• 市政の問題点追及や予算等へのチェック能力

• 市民の代表としての自覚と責任を持って市民の為の活動を期待できる方

• 人柄と関係性以外

• 実直な人だから

• 謙虚な傾聴力と勤勉さに魅力を感じて投票します。

• 若い年代でも頑張れることを証明してくれる。

• 将来性や実行力、あと政策の内容

• 農業を大事にする人

• 廃校が多くそういった場所をリサイクルできるような取り組みをして欲しい。地域活性化にも繋
がる可能性あるのでは？

• そこを気にするのではなく出来る事をする人が議員になるべき

• 魅力を感じるのは公約を果たしてからだと思う

• まだわからない（3票）

• ない（6票） など（重複削除）

0 5 10 15 20 25 30 35 40

経済・雇用対策に力を入れているから

教育・子育てに力を入れているから

まちづくりに力を入れているから

医療・福祉に力を入れているから

新型コロナウイルス対策に力を入れているから

人権問題に力を入れているから

防災に力を入れているから

人柄が誠実そうだから

自分に近い関係性だから

12



宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.あなたが、宮古島市に取り組んでほしいことは何ですか。
141 件の回答（複数回答）

■その他

• 格差がない未来の子供たちへの限りない援助。

• 宮古を出た高校生が戻ってきたくなるような魅力、環境づくり。家賃高騰、就職支援対策など

• 持続可能な観光の実現(ルール・仕組み作り、観光による利益の地域滞留引き上げ)

• 島の開発の目標の上限を設定して欲しい。島内の地域別にでも可。

• 人口増加へ向けた取り組み

• (LGBTを含めた)パートナーシップ制度

• コロナだから、旅行者を入れないようにしてほしい。

• 財政面の健全化

• 今後も宮古島が成長していく為の基盤整備と既存の既得権益やしがらみからの脱却

• 談合をしないこと

• 時代に則した宮古島市基本計画の策定

• 伝統的かつ民族的教養活動の支援

• 市民が住んでいて楽しいまちづくり

• 情報公開、入札制度改革

• 人事制度改革(特に役所の非正規職員）

• 全部繋がっているので、回答しづらい。いろいろありますが……

87
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49
48
48

46
38

35
27

21
20

16
16
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教育・子育て支援の充実
環境問題

利便性の高いまちづくり
地域のコミュニティーの保護

貧困問題
補助金・助成金などの経済支援

医療体制拡充
新型コロナウイルス対策

高齢者福祉
企業誘致などによる雇用の創出

防災
移住促進
婚活の支援
人権問題

オーバーツーリズムの改善

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.あなたが、宮古島市に力を入れてほしい新型コロナウイルス対策は何ですか。
141 件の回答（複数回答）

• 観光客に対しての水際検査、市長は口だけで呆れています

• 水際対策(可能なら来島拒否)、島内で感染対策を確保した上での経済をまわす仕組み。

• ワクチン接種率の向上と、それによる経済活動の緩和

• 宮古島における経済活動の活発化

• 強力なロックダウン(2週間外出禁止)

• 感染爆発となった春休み、夏休みの観光客への対応をまずは猛省してほしい。そして二度と同じ
過ちをしないでほしい。

• ルールを守らない店舗への罰則規定を作って下さい

• 闇営業取り締まり（支援金の不正受給）

• 観光客やキャバクラなど、意識の向上

• 全ての接客業の営業休止。行政指導や罰則金の増額。

• 飲食店は持ち帰りのみ。海の閉鎖は意味ない

• 足りない人材をITで補う。医療現場はよけいな業務が多すぎる。

• 全ての患者が宮古病院へ搬送されるため負担増大。看護師を増員できる環境を整えて欲しい

• 医師会との連携強化

• コロナに対してNOだけでなく、こういう工夫が必要だというあくまで前向きな予防対策

• とりあえず指定感染症を下げる

• 国の方針を踏まえつつ、市独自の対策

• 自分の身体は自分で守れ！人のせいにするなと親に怒られたことあるやろ！

• コロナと共存=ルールを作っての経済活動。オトーリ禁止の飲み会、5人未満の飲み会は可とか。

• 影響の有無に関わらず経済的支援

• 客観的な情報以外出さないで欲しい。

• ここにある選択肢しか出てこない事が問題

• 特にない

56
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15
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影響を受けた個人・企業への経済支援

医療体制の拡充

検査体制の拡充

市民への外出・移動自粛の呼びかけ

飲食店への営業時間短縮の要請

観光客の規制
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.住み続けたい理由を教えてください。（1/3）

107 件の回答

■生まれ育った地元だから（40票）

• んまれたしまだから

• 住まいがあるから

• 生まれ育った地でもあるし、自然が好きなので。

• 生まれ育った島なので、これからも繁栄させたい

• ここで生まれ育った子供のため

• 子供達が、地元に住んでいるから。

■好きだから（17票）

• こんなに素晴らしい場所は他にないから

• 人が素晴らしい。人情味がある。

• 人も街も自分に合っており、愛着があるから

• 移住した人間として、大きな癒しがある

• ゆっくりしているから。

• 美しく魅力あふれる島だから など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.住み続けたい理由を教えてください。（2/3）
107 件の回答

■利便性が良いから（28票）

• ある程度なんでも揃っていて、移動も楽で、自然（海や畑）も近くて良い。

• 生活に必要な機能がほとんど備わっていると思うから

• 生活に必要な物 医療、教育、スーパーなどが整っているから。

• 快適な生活環境だから、花粉症の症状が出ないから。

• 規模がほどよく(市民が地域参画意識を持てる規模)、市民の人柄や地域の結束力、自然環境など
が素晴らしいと思うから。離島ゆえの不利な点もあるが、様々な技術や施策で徐々に改善、緩和
されているしこれからも改善、緩和されていくと思う。

• 教育・子育て環境が充実しているから

• 子育てにとって安心、安全な場所だから。

• 車で１５分以内でどこでも行けるし、空と海が近いので開放感があるから

• 親戚や知り合いが多いから, 交通の便が良いから, 医療・福祉が充実しているから, 買い物や娯楽
が充実しているから, 治安が良いから, 長年住んでいるから, 行政に満足しているから, 豊かな自然
があるから

• 住みやすい、航空便が安定していて大都市へのアクセスが良い

• 生活の基盤だから

• 都会すぎず田舎すぎない

■自然環境が良いから（11票）

• 海がいいから

• 環境が良いから

• 空と海が綺麗、自然環境が残る国内でも数少ない島だから

• 自然環境が良く渋滞がない。

• 自然豊かで人も良く文化も素敵だから

• 素晴らしい自然環境があるから

• 島の人々と自然が最高

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.住み続けたい理由を教えてください。（3/3）
107 件の回答

■仕事やすべきことがあるから（6票）

• 仕事の拠点を宮古島に置いている

• やりたい仕事があるから

• たくさんの可能性があるから。まだ多くの開拓余地あり

• 環境を守りながら島が発展や活性化ではなく今の環境を守り、成長していく姿をみていきたいか
ら。

• 働く人さえいれば6次産業等やりやすいと思う

■その他（7票）

• 質問の意味がわからない

• 特になし

• 満足しているから。

• 他の地に行く理由がない

• 第2のふるさと など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.住み続けたくない理由を教えてください。（3/3）
16 件の回答

• 本音は住み続けたいが、今の宮古島は弱者には生活し辛い。

• 開発されすぎ。昔のゆいまーるなど、心の繋がりが薄らいでいる。田舎の方を見捨てている気が
する。

• 県外から来ているのだが不便、物価が高いから

• 観光業、観光者にしか優しくない感じがする

• 自然が減ってきている。大きな建物が増え宮古らしさが無い。ナイチャーが増え住みにくい。昔
のほうが住みやすい

• 本土からの移住者が多く、地元の人とのコミュニティが少ない。

• 移住者が増えすぎた 治安が悪くなってきた

• こんな島全く魅力を感じない。不法投棄も増えてる。汚い島は嫌だ

• 70代後半からは子どもたちの近くで暮らしたい。車を運転しない生活が希望。モノレールで図書
館やコンサートへ行き文化講座に通う老後を希望。

• 祖父母の地元だが、観光地化し過ぎ。地元民からの不法投棄が多い。

• 人々の思いやりや向上心が低いから。

• 市長と市役所が率先して法律に違反しているから

• 政治色が強いから

• プライベートでやることが無い。

• 暑い期間が長過ぎる

• 人生なにがあるかわからない

• 第二の故郷としたい
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市をより良くするためには何が必要だと思いますか。（1/6）
121 件の回答

■市政

• 財政基盤

• 市長が変わること

• リーダー

• 人間力、地域力、リーダー

• “信念を貫き通す格好いい政治家の姿”

• もっと、世界を見てるひと。

• 若い力。いい意味でこれまでの常識を覆す事。

• 〇〇市長のような実行力のある保守系リーダー議員の改革

• 市政の若返り、環境問題のエキスパートを召集。他の島が参考にするような独自の政策

• 市長、副市長、教育長という要職のリーダ－に、40台の若手を抜擢することが必要だと思う。

• 理性無く反対ありきの議員の排除

• しがらみをなくす

• 市議が自分の利権団体の為では無く、宮古島市の未来のために活動する事

• 行政の腐敗、癒着の自浄

• 行政側が古い考え方をやめ時代に適したに考え方をもって欲しい。特に上下水等のインフラ整備を早
急に取り組んで欲しい。

• オール沖縄の排除

• 何が正しく宮古島の未来に繋がるか実行する市議が必要。前下地市政のようでは到底無理

• 与党、野党で対立することなく、すり合わせてよりよいほうこうをもとめること

• 歴史と文化を知ること。まずはそこから。後任を育てることのできない無責任な政治家が多い。一時
的で上辺だけの政策だけ。次世代の感覚を汲み取りながら市政に反映すべきである。本気でより良い
社会をつくる市民の代弁者になりたいのなら、内輪だけの情報だけ汲んで一時的な評価で選出される
ようなやり方ではなく、下の世代の声にきみを傾けることを願う。酒場の席だけに票はない。

• 政治家と行政を、変えなければいけない。

• 指導力、行動力、発信力

• バランス

• 議会も行政も本音で話すこと。

• 与党野党関係なく島の課題、問題は議会みんなで仲良く議論する。

• 有識者を集め、時代に則した実行可能な未来の計画を策定すること。
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市をより良くするためには何が必要だと思いますか。（2/6）
121 件の回答

■市政

• 官民一体となった島づくり

• 株式会社宮古島(公務員社員制度導入)

• 行政内の職場環境のチェック。職員の働きやすい環境維持。

• 行政サービスの質の向上

• 暮らしを豊かにして、諸問題に柔軟に対応する力

• 市民の政治意識の向上

• 市民一人ひとりが自分ごととして市の将来について考えること。

• 市民一人一人の意識改革

• より良い宮古島にしていくためには何が必要か、どうしたいかを市民みんなで考え、活発に意見を出
し合って、実行していく。

• 若者が選挙に参加するよう促進しなければいけない。

• 限られたセグメントの意見だけが市政に反映される事のないよう、まず投票率の向上(特に若者)。次
に市民委員会(テーマ・年代・産業・地域別など)の設置と予算配分。また官民の連携も必要、経済だ
けでなく福祉・子育て分野においても。

• 情報提供･議論

• 行政がもっと宮古島をよくするには？を考え市民の声を聞き入れ臨機応変に様々な政策を実践できる
対応できる強い組織が必要。派閥にとらわれない政治。人の為に行動することが出来る人材が多くな
ればよりよい宮古島になると思います。

• 慣例ばかりに囚われない、新しい事にも耳を傾ける行政であること、まずは島民第一で考えること。

• 市議会選挙というアンケートテーマに基づいて述べるとすれば、議員の広範囲な見聞力。

• きちんと市民の声を聞いて、実行する事が必要だと思う

• 市民参加型の行政 市民の意見を継続的にききながら、計画的にまちづくりをする。

• 市民の声を聴く

• 住民の声に耳を傾ける

• ホームページや意見BOX等を設け市民の意見も取り込める様にしてもらいたい

• 観光も大事ですが市民の声も聞いて欲しい

• 市民の意見をよく聞くこと。

• 市民の声をもっと反映するべき

• まともな政治をして
など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市をより良くするためには何が必要だと思いますか。（3/6）
121 件の回答

■生活

• 経済の回復

• アパート家賃の高騰を指摘し、議会で議論

• 離島ならでは、宮古島ならではの良さは残しつつ(特に市民の人柄や関係性、素晴らしい自然環境)、
離島故の課題を改善、緩和していく(移動・輸送コストの軽減と生鮮品等の物価抑制、オンラインも
活用した医療・教育の充実)。

• 将来（10年、20年、30年、50年後）を見据えた段階的なまちづくりと人材育成

• 離島として地理的不利性は常にあり、様々な沖縄本島や本土との格差を是正していただきたい。

• 観光・環境関連条例の策定、さらなるIT高度化、島のブランド化、経済活動の促進

• 通信インフラの強化離島のハンディは情報通信技術の強化で乗り切れる。島の活性、誘致、学校、福
祉、農漁業全てに情報が必要！

• 市街地以外の生活環境の改善、地域の人同士のふれあう機会を作り孤立した生活を無くす。

• もっとインフラ整備をしてほしい

• 子供が住みやすくかつ女性を含めて所得の向上が求められている。

• 地元出身者がIターンできるようなインフラ整備と、事業ができる環境整備

• 観光誘致も大切だが、住民優先の政策を実現してほしい

• 住みやすい補助や充実した島づくり

• 農村地区でもお年寄りも暮らしやすくなるための仕組みなど。

• 正社員の雇用や仕事が充実してほしい。

• 全体の所得水準の向上と子育てしやすい環境。

• 宮古島市の第一次産業（農業、漁業）へ強力に取組む事。補助事業や補助金の増設

• 各企業が労働者に対して、賃金をもう少し分配しなければいけない。経済的格差があり過ぎる

• Iターンの促進。空き家や廃校などをリノベして住居スペースにし、安く移住出来るように整備する。

• 人口増加につながる企業の誘致。

• 環境保全の徹底と経済の振興のバランスの取れた街づくり

• 街路の整備。街路灯の増設。

• 貨物運賃の値下げ
など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市をより良くするためには何が必要だと思いますか。（4/6）
121 件の回答

■産業

• 主要産業である観光の持続性実現(オーバーツーリズムの抑制、ホテル開発の抑制(特に海岸部)、
観光による利益の地域還元率引き上げ)

• 農業生産の拡大(サトウキビ、葉たばこから補助に頼らない付加価値の高い産品へのシフト、農家
の高収益化支援による若者の参入促進)。

• 市街地の再開発と島全体のゾーニング、基本インフラの整備(特に下水道の完全整備)、1次産業の
発展と所得向上、サトウキビからの脱却、国内外からの人的交流の活発化、

• スイスのような少人数少量生産高付加価値産業を育成する。

• 多様性に関する区別（開発目的の設定）。明確な開発目標の設定。

• 観光にたよらない町づくり

• ホテル建設の拒否

• 新しい離島振興

• 進みゆく開発を止め、宮古島本来の良さを生かした経済を生み出す。先人達が守り抜いて来たこ
の土地をお金の為だけに壊していくのはもう辞めてほしい。

• 観光、まちづくり、利便性の高い暮らしへの条例策定

• 観光の促進

• 観光事業活性化への取り組み

• 行き過ぎた開発の抑制、観光地での無断営業者の排除。

■自然

• 近代的な行楽より、本当の自然環境を観光資源として残すことそれが宮古島が長く生き残る為に
なると思います

• 昔の綺麗な海、自然よもっと大事にして欲しい！

• 宮古島市民の環境に対する意識向上

• 入島税(離島カード等、島出身であることがわかる書類の提示で免税)

• 観光に頼らない産業を作って欲しい。このままだと島の自然が壊れていくと思う。

• 自然環境の保全、地域の助け合い

• 自然や人への思いやり

• 自然を守り、市民の生活を守る。過度な観光誘客を止める

• 環境保護、自然の財産保護（サンゴ礁や鍾乳洞・洞窟等） など（重複削除）

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市をより良くするためには何が必要だと思いますか。（5/6）
121 件の回答

■教育

• 大学がないから子供達は島を出て行く。その費用は莫大な為、子供がいても内地に引っ越す人が
多い。島に残る若い人を増やすように大学等があるといい。

• 大学や専門学校の誘致。

• 親子が安心して暮らせるよう保育施設の増設、保育士の増加。出産、育児への支援

• 子供達の教育に力をいれる

• 教育、子育て、貧困対策

• 子供達への教育支援

• 様々な職業で活躍できる人材を育てる教育環境の充実

• 格差がない教育体制

• 子供を増やす、田舎を大事にしてほしい

• 貧困問題に力を入れていただきたいです。子どもたちを支援している団体さまと協力して、全員
（特に子ども）が住みやすい環境を作っていただきたいです。

• 教育の拡充（勉学だけでなく将来への意識向上のための教育）

• 宮古島の最大のウィークポイントは、グローバルマインドとITリテラシ－の低さと感じる。特に、
市役所の職員、学校の教師については決定的な弱点となっており、骨太のグロ－バルコンピタン
スある産業の育成、グロ－バル、ITリテラシ－ある子供たちの育成が十分にできていないと思う。
市役所の人材や教師については、ある一定人数をこうした内地、海外の人材を採用すると宮古島
も時間はかかるけど変わっていくと思う。

• 年功序列の廃止、大人のためのIT教育 など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市をより良くするためには何が必要だと思いますか。（6/6）
121 件の回答

■医療

• 観光客に徹底したコロナ検査

• 医療機関の拡充。沖縄本島の病院へ転院される患者が多い。

• 健康問題がおろそかになっている。市長選でも市議選でも、政策で出してる人が一人もいない。
ほんとの意味での危機感を感じてる人がいない。どんなに環境を整えても、市民が健康でなけれ
ば経済を発展させることができない。市民の健康を守ることが社会保険料の削減にも繋がり、島
の発展にも繋がる。

■その他

• 老害を無くす

• 無理。そのうち移住者だけの島になり地元民は見切りをつけ島から離れる。

• ペットの医療機関やホテルなどの設備を増やしてほしい

• 人口を増やす

• 地元(特に若者)の意見を聞くべき

• 行動力と発信力

• 地元と外部との融合

• モラルの向上（不法投棄や選挙活動の違法行為）

• 観光客のマナー向上

• 旅行者のモラル向上の情操教育

• う～ん

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市議会議員選挙に関すること、本アンケートに関することなど、ご自由に意見をお
書きください。（1/6）
76 件の回答

■選挙・市政について

• 市議選を実行することによりまた各陣営で大きな打ち上げなどが行われないことを望みます。

• 態度が悪い市議には落選してほしい

• 立候補者同士で争うのではなく、より良いまちにしていくために、明るいビジョンを描き、希望
がもてる政策や施策などで戦ってほしい。

• 宮古島市の政治においても世代交代の時期がきている気がします。本気で宮古島市のために汗を
かいてくれる政治家が必要だと思います。職業政治家はいらない。今回の市議会議員選挙に立候
補予定の方々のチラシを拝見していても、ほとんどの方がコロナ対策について触れていません。
また、近年移住者の増加が顕著です。移住者の方々含めてみゃーくんちゅだと思います。分け隔
てることなく、そういった方が他の声を拾うことも大事だと思います。

• 市民の政治参加を促すJCの皆さんの取り組みは素晴らしいと思います。それぞれのご自身の仕事
もあるなかで、本当にありがとうございます。今回は候補者が特に多いので、地縁血縁も大事で
すが、それぞれの候補がどういうお考えをお持ちなのかを広く知らせる方法があればと考え、私
自信も模索中です。

• 若い世代が少しで島のことに島の未来に関心を持ち投票率が上がりますように！

• ルールはちゃんと守って欲しい！ 選挙に出る人に対して年齢 など考えて欲しい！世代交代
で若い人頑張ってもらいたい！このアンケートで色々変わるきっかになって欲しいです！

• 宮古島市の将来のために頑張りましょう

• 友人、知人、親戚に投票することが良くないとは思いませんが、本気で宮古島の未来を考えて投
票し、自分が投票して当選した議員が何をしているのかを観る（知る）事の重要性（責任感）の
認識、市民の意識向上への取組みは必要だと思います。

• 平然と選挙運動違反している候補者が多すぎ厳しく取り締まって晒してほしい

• 働かない議員は議員辞職制度導入与党野党を無くす成果を生み出す議員への評価議員の毎月取り
組みの評価制度導入成果を生み出さない議員の辞職

• 定期的(１年毎)に市長及び市議1人1人の活動報告と公約達成度調査をして、市民への発信してほ
しい

• 党派ありきの賛成反対は何も生まれない、何も変わらない。党派を超えて良識ある大人の判断と
知恵で運営していただきたい。

• 議員になる為に頑張るのでなく、なった後に頑張って欲しい

• アンケートの結果が反映されてほしい

• 選挙後、当選した議員達にもアンケートをやってほしい

• 選挙期間だけじゃなく、ずっと市民の要望、意見を発信出来る機会が欲しい。

• 公約が、どれだけ実行されているか検証してほしい。
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市議会議員選挙に関すること、本アンケートに関することなど、ご自由に意見をお
書きください。（2/6）
76 件の回答

■選挙・市政について

• この状況にもかかわらず、選挙事務所に集まって密、飲食をしている候補者がいます。こんな大
人達を見ていると本当に嫌になります。一番辛い想いをしているのは子供達です。宮古の未来を
語るなら、大人が変わらないといけないと思います。そんな大人がもっと増えて欲しい、それだ
けです。アンケートとても良いと思います。ありがとうございました。

• 市議会議員選挙については、候補者と思われる人が道路で手を振っていましたが、その人か応援
の人が乗って来た車は歩道に置いてエンジンつけっぱなし。そんな人には議員になってもらいた
くないです。それから選挙で集まってクラスター発生させないでくださいね。宮古島がますます
良い島になる事を願っています。

• できるだけ若い議員が当選してほしい。

• 選挙活動中、酒席に参加した関係者がいる候補は落選させるべき。公務員がいたら公表すべき。

• 市議の方達への公平な選挙活動

• 選挙違反だけはやめてほしい。地方の選挙によくある傾向だから。また今後5ー10年先を見据え
た若者が戻ってきたくなるような環境づくりを進めてほしい。このままでは若者にとって娯楽も
居場所も無くなってそのうち高齢者層ばかりの島になって行ってしまう可能性があるから。あと
議会が市の手続きや方向性を監視するのはいいことだが、議会の質問も含めて偏っている。本来
なら議員同士で連携して同じような質問をできる限り避ける、そして様々な質問をしていかなけ
れば、今の議員数さえも考える必要があると思う。最後に市民の代表であるのならば、議会前に
どのような質問をして欲しいのかをアンケートや意見を求めることも必要だと思う。"

• しがらみだらけの政治家で本当に宮古島の市民の事を最優先で動く政治家はいないと思う。

• どの候補者も政策が似通っている。掘り下げられる場が欲しい。（例：討論会）

• 宮古島市の議員は、当選したからといって威張らないでほしい。近しい人の意見ばかり聞いてる
感じがしてとても嫌。もっと視野を広げてほしい。議会でも、くだらん質問ばかりせずもっと市
民の声を聞いて質問して動いてほしい。あと、現、野党議員（現市長反対派）のほとんどの方た
ちが、2021年3月、コロナ禍にも関わらずレストランのむらでおとーりを回していた。あれはほ
んとに幻滅した。おとーりを回すだけでなく、周りの客のことなど全く気にしてない様子で大声
で議会のことを話したり、誰かの悪口言ったり、こちらは久しぶりの家族の団欒が台無しだしと
ても不快な気持ちになった。子供たちも呆れていた。こういう人たちが宮古島市の今の議員の姿
なのかととても残念な気持ち。市民を馬鹿にしてると思った。こんな人たちは立候補もしないで
ほしい

• 選挙活動における違法行為が酷すぎる。あちらこちらに、のぼり旗を設置しているのが見受けら
れる。候補者のモラルが問われる。是非とも違法行為について意見を聞いてほしい。

• 品位のない候補者を議員にさせない

• 誰が当選しても、与党、野党のグループに分かれる。市長も市議も選挙で選ばれている。与党は
市長の賛成ばかりをせず、野党は反対ばかりせず、市民のために1人でもハッキリと自らの考えを
主張できる議員が誕生してほしい。

• 保守・革新の対立をなくし、島にとって良い提言は進めて行くべし。
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市議会議員選挙に関すること、本アンケートに関することなど、ご自由に意見をお
書きください。（3/6）
76 件の回答

■選挙・市政について

• 選挙だけでなく、普段の議員活動及び議会について、思うところは多々あります。本当に市民の
ことを考えての結論なのかと疑問に思うこともよくあります。ただ、このような思いを伝えられ
る場所がありません。今回は、選挙に関するアンケートですが、こうした機会を作っていただき、
ありがたく思います。少しでも市民の声を拾う場を作って欲しいです。

• コロナ禍で対面での活動や市民からの意見、要望が伝わりにくいと思いますが、SNSなどを活用
して、１日1つの項目や市が抱えている問題など、興味をもてる、若者が参加しやすいようにして
いくことも大切だと思います。政治は難しいと思われがちですが、自分の生活をより良くするた
めの手段であり、参加しなければ変わらない、いや、変えられないことをもっと強く周知するべ
き。

• 前市長の汚職事件からの宮古島市復活❗「流石だな宮古」って言われるくらいの大転換の時期❗

• 自民党が変わらないと日本はダメ

• 職員の無試験違法採用（地方公務員法、職員採用規則違反）について、各候補者どう考えている
のか教えてほしい。

• 宮古島市議会での市役所内部の法律違反について候補者の意見を聞いていただきたい。

• 緊急事態宣言発令中等の緊急事態の時に、人流を抑える為に来島税（来島時に一人３万円程度）
を徴収して医療資源や経済の支えにする等の地域と経済を守る為の島独自の法律の制定を希望し
ます。

• キビ1トンに５００円を認め無かった野党議員は理解出来ない。両親は少ないキビ収入で子供を育
ててくれた。

• 野党議員に品位がない方が目立ちます。言葉は丁寧に選んで欲しい。宮古島市議なのだから、地
元の為だけに働くのではなく、他の地域のことも一生懸命取り組んで欲しいです。アンケートの
内容が候補者の皆さんに確実に届くことを希望します。

• 前市長が逮捕、起訴され、12年にも及ぶ腐敗し、市民の声を聴かない市政に終止符が打たれまし
た。。前市長の暴走を止めるどころか、一緒になって暴走し、島を破壊してきた旧市長派の議員
は、市民に謝らなければならない。まして、今回の選挙に出馬することは、人道的に許されるも
のではないと思います。青年会議所の若い諸君たちは、こうした市長の暴走を止めてほしかった。
世の中の本質を理解でき、勇気があり、島のことを本気で考えるのならば、君たちが声を出せた
はずです。世の中の本質を理解するためには、勉強が重要です。政治、経済、行政、法律、財務
などについて、若いうちにしっかり勉強し、島を変えていってほしいと思います。健闘を祈りま
す。

• 市長を正しい道へ導いてほしい。行動力が無さ過ぎる

• 過去10数年の議会のあり方はNO、それはリーダーの前市長が証明した。まともな市議会になって
ほしい。責任ある人に宮古島の将来を預けたい。
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市議会議員選挙に関すること、本アンケートに関することなど、ご自由に意見をお
書きください。（4/6）
76 件の回答

■選挙・市政について

• 市民の声を反映して下さい

• 全候補との政策に関する双方向の市民との意見交換ができる仕組みを作ってほしい。コロナの時
代、集会は厳しいので、ネットでの交流を促進する仕組みを構築してほしい。宮古島は、島の人
間の不法投棄、ゴミのポイ捨てが一向に減らない。この対策とゴミ箱設置、ゴミ回収システムの
構築をしてほしい。市議会議員の定員24名を多すぎると思う。市役所の人員800名も全国平均人
員比率の400名を目指してほしい。使わないモノを作るのではなく、本当に必要なモノ、ことに
お金を使ってほしい。

• 近未来じゃなく本当に島にとって為になることを長期的ビジョンで考えて頂きたい

• 宮古島は海が綺麗。しかし、産業廃棄物も含め不法投棄が多い。不法投棄を減らすべく、リサイ
クル事業を拡大し、3R(リサイクル、リユース、リデュース)の推進と、ボランティア活動をして
清掃活動も推進して欲しい

• 離島から進学する場合、住居、生活費の面で、負担が大きくなるため、せめて離島の子供たちへ
の限りない支援をするための、負担がない料金で生活出る場所があれば良いなと思います。

• とりあえず。下水道完備しましょう。

• 責任を持って政治に関われる市民が増えていけばよいと思います。

• 市議会議員は、もっと市政をチェックして欲しい

など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市議会議員選挙に関すること、本アンケートに関することなど、ご自由に意見をお
書きください。（5/6）
76 件の回答

■アンケートについて

• アンケート実施はとても良い考えだと思いました。候補者の方々に市民アンケート結果を、市民の一意見
として参加にしていただければと思います。（アンケート結果についての候補者達より総合的な感想も是
非聞いてみたい。）

• このアンケートは、1人1人の意見を通す事は難しいと思いますが、意見を聞いて頂けるのはとても良い
取り組みだと思いました。

• 良い機会を設けていただき感謝しています。こういった片手でどこでも可能な目安箱を今後も積極的に導
入することが議員候補者にもプレッシャーになると思う。

• アンケートを実施した事は称賛します

• 市民の声が反映される場が無いのでとても良い取り組みだと思います。ありがとうございました。

• こう言うアンケートは良いと思います。各家庭へのポスティング等でより広くアピールした方が良い。

• これからもより良いご対応よろしくお願いします

• 選挙後も宮古島市にしてほしい事を定期的にアンケートをとって反映させてほしい良い企画だと思います。

• 今後も議員や行政への橋渡しになる活動を積極的に行なってほしい

• このアンケートを取る、という意味が理解出来ない。そもそも全員の意見は違う、という事に目を向ける
べき

• アンケートの機会ありがとうございます

• アンケートだけでなく議員と市民とのざっくばらんな交流の場を作って欲しい。

• アンケートを市政に反映させるよう頑張て欲しい。

• 沢山の人にアンケートに答えて欲しい

• 市議選アンケートを24日に知りましたアンケート参加への呼びかけが弱い！もっと目に付く様にして貰
いたい宮古島市のLINEでコロナの状況等、毎日見て大変役に立っていますが、知ってる人しか知らな
い！せっかく良い情報を提供しているのに、勿体ない！選挙アンケートも、全く一緒！

• 非常に良い取り組みをいただき、ありがとうございます。引き続き期待しております。

• このようなアンケートを実施する行動も宮古島の事を思っての行動だと思います。ありがとうございます。
地道な活動が未来につながると思います。

• このアンケートの結果は大々的に発表してほしい

• 世論を伺ってブレたりせずに頑張ってください

• 全項目複数回答でもよかった。

• 回答選択を増やしてほしい。細かく。

• 設問の選択肢は、もう少し「漏れ」「ダブり」に気をつけた方が良いように思います。
など（重複削除）
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宮古島市議会議員選挙に関する
市民アンケート

Q.宮古島市議会議員選挙に関すること、本アンケートに関することなど、ご自由に意見をお
書きください。（6/6）
76 件の回答

■その他

• 宮古JCの若い皆さんからも議員を誕生させてほしい。いつまでも先輩達のしがらみで生きてちゃダメ。

• 宮古青年会議所メンバー諸君よ。がんばれ
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